

しげくに  
重国たけしの  
まちづくりニュース



しげくに たけし  
日本共産党狛江市  
環境まちづくり推  
進室長  
sigeny@nifty.com  
090-1775-9052  
「民報こまえ」  
発行：日本共産党  
狛江市委員会  
岩戸北1-10-6甲  
武ビル1階

# 狛江駅北口も神宮外苑も 樹木伐採が大問題

## 狛江駅北口 樹木伐採中止求 め市民が陳情

狛江駅北口の噴水横の5本(シイノキ、シラカシなど)と泉の森会館通り(ヤナギ、サルスベリ、モミジなど)6



本)を伐採する、泉の森会館通りでは植栽などの大部分を撤去する、との市の計画(ウラ面の図)狛江市資料参照)に対し、景観と緑を守ってほしいと多数の市民・団体が中止・見直しを求めています。若い人たちによるインター

ネット署名curenet.orgでは500名近くの署名が集められ、市に伐採中止の要望が行われま

した。  
3人が陳述、多数の傍聴  
6月の市議会でも3人の市民から伐採中止を求めることや市民説明会の開催を求める陳情が出され、審議・採択が行われまし

た。

6月14日の建設環境常任委員会では、20人近い傍聴者が見守るなか、意見陳述した市民から、「みどりの街狛江が狛江らしくあるためにも駅前ケヤキ、シラカシ、ヤナギを含む緑の空間は貴重な狛江の財産です」などとして伐採ではなく保全を求める訴えがありました。

### 自民、公明、分・維新らが 反対し否決

しかし市議会は、共産党の4人(宮坂、西村、岡村、荒木)と、高木、平井氏の各議員は賛成しましたが、自民、公明、分・維新と、小木吉野氏の各議員が反対し、賛成少数で陳情は否決されてしまいました。

### 「活用」伐採ありき、 市民説明なしが明らかに

議会での審議を通じて、  
①伐採は賑わい創出をめぐす狛江駅前整備事業(ほこみち事業)推進のために策定された「道路利活用方針」(23年3月公表)に基づくものであること、

②「方針」策定後に樹木医の診断が行われたが、倒木の危険のない樹木についても伐採しようとしていること(伐採予定11本のうち「不健全」は2本のみで、2本は「健全」、7本は適切な剪定が必要とされる「やや不健全」の判定)、

③伐採計画の市民への周知は行われていないこと、などが明らかになりました。

### 市民の声聞き再検討を 委員会と本会議で賛成討論を行った日本共産党の 荒木てつ市議は、

(1)市民の声を聞いて欲しいという声を重く受け止めることが必要、  
(2)景観や環境保全など、



これまで検討されてこなかった観点が指摘され、伐採の見直しを求める意見が市民から出されていること、  
**(3)気候変動対策としても「狛江市の緑の基本計画」に照らしても都市の緑を少しでも増やしていくことが求められている、**  
 ことなどを指摘し、市民の声を聞きながら方針を見直し、樹木伐採や緑の撤去をしない方法を再検討する

必要があると主張しました。  
**理解しがたい反対意見**  
 明政クラブ(自民党)は安全対策を強調し市の伐採方針を支持する立場を表明しましたが、倒木などの危険のある樹木の伐採に反対する意見などどこからも出されていません。  
 樹木診断の結果からも、危険な樹木の撤去ではなく、商業利用のためのスペース

確保や管理の簡素化ありきの伐採計画であることは明らかです。  
 また、一部の樹木について市が「残せる木がないかどうか見直す」としていることを取り上げ、「陳情を採択する合理的理由がない」という珍論や、「中立の立場だから陳情に賛成しない」など理解しがたい反対意見も出されました。  
 若い市民の傍聴もありま



の声も聞かれます。  
 東京都が認可し10000本もの樹木を伐採する神宮外苑再開発に批判が高まっています。多くの著名人も声を上げています。  
 神宮外苑の再開発問題では、都が計画の初期段階から、地権者ではない三井不

**神宮外苑の再開発計画も大問題**  
 したが、こうした討論をどのように聞いたでしようか。駅北口の店舗もリニューアルし、「もう十分賑わっているのだから、緑や憩いの場を大切にしてほしい」と

「意見やご要望などお寄せください。暮らしのお困りごとなどもお気軽に。」  
 「連絡先」三井重国たけし  
 090-1775-9052  
 sigeny@nifty.com

者会見)。  
 環境破壊とともに、巨大な利権構造が疑われる開発計画は、立ち止まり徹底検証することが欠かせません。利権に切り込む都政の大改革が求められています。  
 (日本共産党狛江市環境まちづくり推進室長 重国たけし)



動産を関与させ、都市計画公園区域を削って超高層ビルを建設する準備を進めていたこと、さらに、自民党の森喜朗元首相や萩生田光一衆院議員の関与が明らかになっていいます(6月26日、共産党東京都議団記